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25 años de Cabañeros

que recoge medidas con las que ya estamos com-
prometidos dentro del foro de la Carta Europea de 
Turismo Sostenible. Este Plan de Sostenibilidad 
viene a recoger esas propuestas que los empresa-
rios demandábamos no tanto al parque, que tiene 
unas limitaciones, sino a las administraciones.

El caudal ecológico del Bullaque
P.- ¿Esperan algún resultado a medio plazo?
R.- Tenemos claro que todo esto puede quedar en 
papel mojado si la administración pública y am-
biental no toma unas ciertas medidas, en especial 
la Confederación Hidrográfi ca del Guadiana, y no 
dota del caudal ecológico sufi ciente al río Bullaque 
para que siga vivo. Esto es un problema de primer 
orden, en cualquier sitio de Europa se podría cali-
fi car de delito ecológico.

P.- ¿Y cómo pretenden que lo haga, restringiendo 
el riego en el entorno de Torre de Abraham?
R.- Para eso está la gestión del agua, si no puedes 
dar 10 hectómetros cúbicos al regadío pues se da 
menos, si queremos vestir un santo para desnu-
dar a otro vamos mal. Antes del recrecimiento de 
la Torre de Abraham había agua, y es que hay agua, 
pero vamos a gestionarla bien. Con la situación 
actual no todo el mundo riega, solo una parte, el 
pequeño regante no puede regar. No es solo una 
cuestión ambiental, es también económica, afecta 
a agricultores, afecta al turismo y a un espacio que 
está catalogado por la Unión Europea como zona 
especial de conservación y con especies en peligro 
de extinción. Está el águila imperial, el martín pes-
cador y esa vegetación asociada. La falta de agua 
desanima al empresariado enormemente, si no te-
nemos agua en el río, en una zona de turismo de 
interior y lo poco que tenemos nos lo cargamos, 
mal vamos.

P.- ¿En qué momento turístico se encuentra el 
parque en este 25 aniversario de su creación?
R.-Nosotros no estamos metidos en ninguna bur-
buja, hemos tenido que hacer modifi caciones  para 
incluir protocolos covid, creo que hemos sido há-
biles en la adaptación, el empresariado se ha for-
mado y ha hecho sus pequeñas inversiones para 
adaptarse a esta realidad. Vivimos un momento de 
incertidumbre, el confi namiento es ruinoso para 
todos, pero en cuanto haya un poco más de liber-
tad se verá que estamos bien preparados para re-
cibir a ese turismo familiar, tranquilo, y de amantes 
de la naturaleza.

P.-Cabañeros es el parque nacional de los menos 
visitados de la red, pero según parece los cambios 
por la pandemia lo han convertido en un destino 
muy demandado este verano, ¿cómo de buenos 
han sido los datos?
R.-Está claro que vamos a perder visitantes en 
cuanto cerremos el año, lo tenemos claro, pero en 
verano hubo un repunte de las visitas de un 30% 
respecto al pasado.

P.- ¿Se refi ere a las visitas guiadas por el parque o 
a todo en general?
R.-Hablamos de reservas de alojamientos y de ac-
tividades, Cabañeros puede tener del orden de 
100.000 visitantes al año. Este verano hemos su-
bido un 30% más de visitantes de lo que teníamos 
en años anteriores, eso es importante, aunque el 
cierre global del año irá un poco por debajo del año 

anterior.

P.- ¿Un poco por debajo, qué signifi ca?
R.-Que no ha sido un desastre, hemos podido sal-
var el año con el aumento de visitantes en verano.

P.-¿Considera que el parque nacional tiene mar-
gen para ampliar el uso público, lo echan en falta?
R.-Creemos que ahora mismo el parque nacional 
de Cabañeros tiene sufi cientes rutas de senderis-
mo, talleres y actividades de centros de interpre-
tación para acoger el doble de visitantes de los que 
vienen. Si ahora nos visitan unas 100.000 personas 
al año tenemos capacidad para acoger a 200.000, 
insisto en que no es un problema de oferta sino de 
falta de promoción, ojalá pudiéramos llenar los alo-
jamientos y actividades que hay. Para la asociación 
la ampliación del uso público no es una cuestión 

prioritaria. Si ahora tenemos quince rutas de sen-
derismo y no se llenan y visitas al parque que están 
al 40 o al 50%. Aumentar por aumentar no tiene 
sentido, hay que ser congruente y mirar el destino 
en su conjunto, no que se visite el parque en un 
sitio u otro, porque a alguien le venga bien. Si no 
llenamos lo que tenemos para que queremos más.

P.- ¿Cabañeros sigue siendo una de las asignatu-
ras pendiente para los amantes de la naturaleza 
de Ciudad Real?
R.-Esto ha cambiado en los últimos dos o tres años, 
antes hablabas de Cabañeros y la gente no sabía, 
había una confusión total, pero que cambie no sig-
nifi ca que visiten Cabañeros, que lo tienen al lado. 
El porcentaje de visitantes de la provincia puede 
ser un 3%, eso no es nada, el meollo viene de Ma-
drid y fuera de nuestra provincia.
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